
Sehr geehrte Frau Franke, 
liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Kinderhäuschens Münster, 
  
ich danke Ihnen herzlich für Ihre detaillierte Schilderung der Herausforderungen, mit 
denen Ihre Einrichtung konfrontiert ist. Wir sind uns der Schwierigkeiten im Bereich der 
frühkindlichen Bildung sehr bewusst und nehmen diese ernst. 
  
Deshalb hat sich Ministerin Josefine Paul für die Verabschiedung einer 
Überbrückungshilfe von 100 Millionen Euro eingesetzt, die speziell darauf abzielt, die 
finanziellen Mehrkosten für Kitas freier Träger abzumildern. Ferner ist ab dem 1. August 
2024 eine Anhebung der Kindpauschalen um 9,65 % und der Mietzuschüsse 
entsprechend der Inflationsrate geplant. Diese Maßnahmen sollen dazu beitragen, die 
finanzielle Last der Träger zumindest zu verringern. 
  
Sollten Sie akute finanzielle Engpässe befürchten, empfehlen wir ergänzend, das 
Gespräch mit Ihrer Kommune und dem Landesjugendamt zu suchen, um mögliche 
Unterstützungsmaßnahmen zu erörtern. 
  
Gerne verweise ich auch noch einmal auf die sehr ausführliche Beantwortung Ihres 
Schreibens durch meine Kollegin Frau Woestmann. 
Selbstverständlich stehe ich Ihnen auch für einen persönlichen Austausch oder weitere 
Anliegen gern zur Verfügung. 
  
Mit freundlichen Grüßen, 
  
Dorothea Deppermann 
 

 

 

 


